

HERVÉ MARITON, PRÉSIDENT DE LA FEDOM

« Cela va faciliter les arbitrages interministériels »

Le président de la Fédération des entreprises d'outre-mer (Fedom), Hervé Mariton, voit « plus de positif que de restrictif » dans la nomination d'un ministre des Outre-mer de plein exercice rattaché à Maignon. Il compte bien rencontrer rapidement François-Noël Buffet afin de mettre sur la table la « menace » qui plane sur les exonérations de charges sociales patronales dans les territoires ultramarins.

- Hervé Mariton, comment accueillez-vous l'arrivée de François-Noël Buffet au gouvernement ?

- La nomination d'un ministre des Outre-mer de plein exercice auprès du Premier ministre est certes une configuration un peu originale mais c'est une bonne chose car cela va faciliter les arbitrages interministériels. François-Noël Buffet, que je connais bien, participera à tous les conseils des ministres. Ce n'est pas le cas des ministres délégués et des secrétaires d'Etat, avec le risque que le réflexe outre-mer ne soit pas toujours présent.

«Risque pour l'équilibre social»

- Le ministre des Outre-mer n'est-il pas en réalité placé sous la tutelle de Michel Barnier ?

- Non. Le Premier ministre dicte l'action du gouvernement et tous les ministres sont placés sous son autorité. Le fait que le ministère des Outre-mer soit rattaché à Maignon est selon moi plus positif que restrictif. François-Noël Buffet est un homme politique de qualité qui a beaucoup travaillé sur les en-

jeux de l'outre-mer. Il ne découvre pas ce sujet.

- En tant que président de la commission des lois du Sénat, il connaît davantage la situation institutionnelle des territoires ultramarins que leurs aspects économiques, non ?

- Il a en effet un intérêt prononcé pour les aspects institutionnels. Il lui appartiendra de prendre en compte la dimension économique. Je l'ai eu au téléphone. Il est capable et désireux d'aller au-delà de ses anciennes responsabilités. Je lui fais entièrement confiance là-dessus.

«Très mauvaise idée»

- Il arrive dans un ministère dont les crédits ont été amputés de 200 millions d'euros par l'ancien gouvernement. Cela vous inquiète-t-il pour les entreprises ultramarines ?

- Ce gouvernement prend en effet ses fonctions après une épure qui ne l'engage pas. François-Noël Buffet aura à gérer cette équation-là. La Fedom l'alerte immédiatement sur la menace qui pèse sur les exonérations de



Hervé Mariton: « Il appartiendra à François-Noël Buffet de prendre en compte la dimension économique au-delà des aspects institutionnels ». (Photo d'archives Emmanuel Grondin)

charges sociales patronales dans un contexte très difficile pour l'emploi dans les outre-mer, avec le risque que cela représente pour l'équilibre social. Il serait malheureux de rogner sur les exonérations de charges et nous allons

lui faire savoir dans les heures et les jours qui viennent. Ce serait une très mauvaise idée et nous aurons une vigilance justifiée sur ce point.

Propos recueillis par Cédric BOULLAND

«Les Outre-mer sacrifiés du budget 2025»

« Nous ne pouvons accepter un tel budget austéritaire qui nous condamne au sous-développement, un budget frappé du sceau de l'illégitimité démocratique et de la forfaiture autoritaire. C'est la raison pour laquelle nous censureons dès la première occasion ce gouvernement Barnier, soutenu par monsieur Macron et madame Le Pen », écrivent dans un communiqué commun Perceval Gaillard et Jean-Hugues Ratenon, commentant la baisse de 9,2 % du budget des Outre-mer selon les chiffres obtenus par le président de la commission des finances de l'Assemblée nationale. Une réaction antérieure à la présentation du



Perceval Gaillard (à gauche) et Jean-Hugues Ratenon. (Photo d'archives Stéphane Fontaine)

nouveau gouvernement.

« Un gouvernement illégitime, qui a perdu deux élections coup sur coup, décide donc d'une manière totalement antidémocratique de procéder à des coupes budgétaires massives », ajoutent les députés LFI qui se demandent à l'échelle réunionnaise ce que deviennent les « engagements pris par celles et ceux qui s'accrochent toujours au pouvoir » : dotation ferroviaire (engagement pris auprès de la Région), handicap et protection de l'enfance (Département), eau pour les habitants du chemin Emmanuel Payet à la Chaloupe Saint-Leu, amélioration des déplacements dans l'Est.

Un Mahorais entre au gouvernement



Thani Mohamed Soihili a été nommé secrétaire d'Etat à la Francophonie.

Il est le premier Mahorais à entrer dans un gouvernement, mais il sera aussi le seul Ultramarin de l'équipe Barnier. Le sénateur Thani Mohamed Soihili, 52 ans, a été nommé samedi soir secrétaire d'Etat à la Francophonie et aux Partenariats internationaux.

Avocat de profession, Thani Mohamed Soihili est entré en politique en tant que conseiller municipal d'opposition de Saada de 2001 à 2008. En 2011, il est élu sénateur divers gauche et siège sur les bancs du parti socialiste.

Du PS à Macron

Thani Mohamed Soihili quitte le groupe PS en 2017 après sa réélection pour rejoindre la République en marche, le parti d'Emmanuel Macron, fraîchement élu. Le parlementaire est alors promu vice-pré-

sident du Sénat, jusqu'en 2020. Aux sénatoriales de septembre 2023, le sortant est réélu pour la troisième fois consécutive.

« Je remercie le Président de la République et le Premier ministre pour cette confiance qu'ils m'accordent. Celle-ci m'honore et m'oblige, a commenté le nouveau secrétaire d'Etat dans un communiqué. Je m'engage à porter haut les couleurs de la Francophonie et notre politique des partenariats internationaux ».

L'autre sénateur de Mayotte, le sénateur Saïd Omar Oili qui siège lui aussi dans le groupe macroniste, a félicité son collègue, « premier Mahorais à accéder à une fonction gouvernementale, ce qui constitue un honneur pour notre territoire et une reconnaissance de Mayotte comme un acteur important dans la coopération internationale. »

S.F.

Les réactions

■ Audrey Belim: «Un simple remaniement»

« Comme attendu, nous n'avons pas aujourd'hui de nouveau gouvernement mais un simple remaniement, commente la sénatrice PS Audrey Belim. C'est un hold-up démocratique. Le Gouvernement est formé des partis qui ont été le plus rejetés par les Français. [...] Tant d'énergie dépensée et de jours perdus pour déboucher sur la continuité ! J'adresse mes félicitations républicaines à François-Noël Buffet mais lui dis aussi ma réelle inquiétude face à la baisse de 9 % du budget des Outre-mer prévue à ce stade pour 2025. Cette politique - nous le voyons en ce moment en Martinique - est périlleuse. »

■ Viviane Malet: «Une vision ambitieuse»

« Je me réjouis de la nomination de mes collègues sénateurs et tout particulièrement celle de Bruno Retailleau au ministère de l'Intérieur, de François-Noël Buffet aux Outre-mer [...]. Les combats à mener pour redresser notre pays et raviver l'espoir de nos concitoyens sont nombreux. Je suis convaincue que le Premier ministre et François-Noël



Buffet sauront porter une vision ambitieuse pour nos territoires ultramarins. Leur expertise et leur attachement à ces territoires seront des atouts majeurs. Le rattachement direct du ministère des Outre-mer au Premier ministre constitue une excellente nouvelle, permettant une action plus efficace pour le développement et le rayonnement de nos territoires ».